

IV JORNADAS DE ALICANTE SOBRE ECONOMIA ESPAÑOLA

---

Por cuarto año consecutivo relevantes estudiosos de la economía española se han reunido en Alicante, entre los días 26-28 del pasado mes de octubre, para analizar, en esta ocasión, bajo el título: Estructura y empresa industrial, el proceso de fuerte expansión económica del sector secundario que se está registrando en nuestro país desde 1985.

Estas prestigiosas y consolidadas jornadas fueron organizadas por: La Universidad Internacional Menéndez Pelayo, Universidad de Alicante, Consellería de Economía y Hacienda de la Generalitat Valenciana, Ayuntamiento de Alicante, Caja de Ahorros del Mediterráneo y Caja de Ahorros Provincial de Alicante; y dirigidas por los Profesores: D. Juan Velarde Fuertes y D. José Luis García Delgado; actuando como secretario de las mismas el Profesor D. Andrés Pedreño. Las Jornadas se dividieron en seis sesiones de trabajo; la primera se dedicó a la recuperación de la industria española en la perspectiva de la Europa de los años 90, poniendo de manifiesto los ponentes de la misma, Profesores Myro y Fariñas, la gran importancia que ha tenido la incorporación de España a la CEE, en el proceso de reactivación del sector industrial.

La segunda sesión se dedicó al polémico tema de las relaciones banca-industria. El Profesor Torrero analizó esta situación en tres países, donde la relación es bien diferente, como son: Gran Bretaña, Japón y Alemania. El

Profesor Cuervo Arango analiza esta situación para el caso español.

En la tercera sesión denominada: "Aspectos de la política industrial" los Profesores Buesa y Molero analizaron la política tecnológica que se está realizando actualmente en nuestro país y su aplicación sobre la base industrial. El Profesor Petitbo expuso el papel de la política industrial en el proceso de recuperación y reestructuración de la industria española.

En la cuarta sesión los Profesores Costa, Trullén Martínez Serrano y Sospedra analizaron la relación existente entre industria y territorio así como los nuevos problemas de organización industrial.

La quinta sesión bajo el título genérico de: "La empresa industrial: situación y perspectivas", recogía importantes opiniones sobre diferentes aspectos de la realidad concreta de nuestra industria. El Profesor Lafuente habló sobre la estrategia de la empresa española y sus resultados; el Profesor Cuadrado Roura lo hizo sobre la organización de transacciones en la empresa española y el Profesor Escorsa sobre la tecnología en la empresa española.

La sexta y última sesión se dedicó a los problemas del mercado de trabajo en la industria, el Profesor Pedreño analizó los nuevos enfoques en el análisis del desempleo, los Profesores Andrés y García el mercado de trabajo en España y el Profesor Palacio las relaciones laborales y el ajuste industrial.

Como en años anteriores cada jornada se clausuraba con una conferencia. La primera corrió a cargo del Profesor Fuentes Quintana al que se le impuso la medalla de la Universidad de Alicante por su dedicación a estas Jornadas.

El profesor Fuentes Quintana expuso la necesidad de realizar un ajuste profundo y estructural para garantizar el crecimiento futuro de la economía española. Puso de manifiesto no sólo las medidas de ajuste necesarias: fiscales, presupuestarias y de renta fundamentalmente; sino también, la necesidad de aplicar profundas reformas estructurales.

La segunda conferencia corrió a cargo del profesor Martín Mateo y en ella se analizó el complicado proceso de la privatización industrial y desregulación. Este ciclo fue clausurado por el Profesor Layard de la London School of Economics and Political Science que analizó el problema del desempleo en los países europeos.

Por último es de justicia felicitar a los organizadores de estas IV Jornadas de Alicante sobre Economía Española, por el éxito alcanzado por en las mismas, tanto por la calidad científica de las exposiciones, como por el éxito de asistencia, más de 500 inscritos. Se trata en definitiva de una reunión importante y ya tremendamente arraigada en la agenda de los economistas españoles.